
El presidente de los agricultores dice que se hará «una gran protesta»

30.12.08 - EFE| VALENCIA

Las pérdidas totales ascienden a «134 millones de euros»

Aguado asegura que el 7% de los frutales valencianos se abandona

El presidente de la Asociación Valenciana de Agricultores (AVA-ASAJA), Cristóbal Aguado, afirmó ayer que el balance de 2008 «está muy lejos de ser lo que querríamos» y anunció que en «algún momento» se hará una «gran protesta» en el sector agrario.

Aguado explicó en una rueda de prensa que no sabe cuando se celebrará la protesta y ha añadido que posiblemente será «cuando el daño supere en mucho a los agricultores».

Aguado destacó la «conveniencia de hacer una protesta agraria en la que los protagonistas del mundo agrícola y citrícola se implicaran», y ha explicado que el paro previsto para Navidad «no se desconvocó realmente por el anuncio de conversaciones, sino porque las personas que se tenían que implicar no se implicaron».

El presidente de AVA destacó que está aumentado el abandono de campos, pues el 7% de los frutales valencianos se abandonan cada año, lo que está poniendo en «una situación realmente muy difícil el futuro de la agricultura valenciana».

En cuanto a la campaña de cítricos, Aguado afirmó que en las primeras 600.000 toneladas de clementinas «se han perdido para los agricultores 72 millones de euros», mientras que en las primeras 700.000 toneladas de naranja navelina comercializadas «los agricultores perderán 42 millones de euros».

«Prácticamente el 100% de la cosecha en muchos campos de naranja clementina extra primera» se ha perdido «como consecuencia de las lluvias y de la excesiva madurez», lo que supone una pérdida «de 20 millones de euros en total».

Según Aguado, el total de pérdidas asciende a «134 millones de euros que los agricultores han pagado para cuidar las cosechas hasta ahora y que han perdido, que no podrán volver a los cultivos el año próximo y no podrán hacer frente a los gastos crecientes de la campaña que viene».

El presidente de AVA también lamentó «el aumento de costes en fitosanitarios del 8% al 102%», y el de fertilizantes «del 36% al 234%», así como el gasóleo agrícola, que en los momentos de uso masivo ha llegado al «60% de aumento».

Aguado ha criticado que en los últimos 5 meses el coste de la luz ha subido para los agricultores un 40 por ciento y para los pozos de riego ha subido al 50%, y aumenta el 5% cada mes. «Pese a que la ley dice que hay un libre mercado de la energía, es mentira», según Aguado, quien reivindicó en nombre del sector de pozos de riego «poder acceder al mercado europeo».

El presidente de AVA explicó que para salir de la crisis tiene que haber una productividad de calidad y un precio digno y justo, pero ha añadido que el «abuso de poder» en la imposición del precio por parte de las grandes áreas de la distribución «está matando al sector productor de cítricos valenciano».

«Las administraciones no están a la altura», manifestó Aguado, que mostró su preocupación ante «la complicidad de los burócratas».